
PREFEITURA DISPONIBILIZA NOVO ÔNIBUS 
COM ACESSIBILIDADE PARA A APAE

Escola Itinerante Herdeiros
do Saber pode fechar

Transporte da frota municipal foi cedido para uso diário. Motorista da instituição há 10 anos, Marcio Becker, relata a 
importância da elevação especial para os cadeirantes “os mantém na mesma posição e condição dos demais alunos”

Prefeituras de Nova Laranjeiras e Rio Bonito, afirmam que foram notificados 
pelo Ministério Público para realocação dos estudantes; lideranças da 

comunidade criticam a iniciativa e querem a manutenção das atividades

P. 02 e 03

P. 06

EDUCAÇÃO NO CAMPO

Frente parlamentar sugere ações 
para apoiar agronegócio no RS

Propostas pedem suspensão de parcelas de crédito rural, renegociação 
de dívidas, liberação de recursos de emergência, ajustes no seguro 

rural e aplicação de crédito extraordinário
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IMPACTO

Município recebe 
R$ 432 mil 

para injetar em 
esporte, saúde e 

agricultura
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TÚNEL DO TEMPO
10 de maio

1942 — Segunda Guerra 
Mundial: o Exército Tailandês 
Phayap invade os Estados xãs 
durante a Campanha da Birmâ-
nia.
1946 — Primeiro lançamento 
bem sucedido de um fogue-
te americano V-2 no Campo 
de Teste de Mísseis de White 
Sands.
1961 — O voo 406 da Air Fran-
ce é destruído por uma bomba 
sobre o Saara, matando 78 pes-
soas.
1962 — Os cartunistas esta-
dunidenses Stan Lee e Jack 
Kirby criam o personagem Hulk, 
que surge pela primeira vez 
para o público na primeira edi-
ção da revista O Incrível Hulk, 
publicada pela Marvel Comics.
1969 — Guerra do Vietnã: iní-
cio da Batalha de Hamburger 
Hill com o assalto à colina 937.
1973 — Fundação da Frente 
Polisário no Saara Ocidental.
1975 — Sony apresenta o grava-
dor de videocassete Betamax 
no Japão.
1993 — Na Tailândia, um in-
cêndio na Fábrica de Brinque-
dos Kader mata mais de 200 
trabalhadores.
1994 — Nelson Mandela é em-
possado como o primeiro presi-
dente negro da África do Sul.[9]
1997 — Sismo de Qayen, de 
7,3 Mw, atinge a província de 
Coração no Irã, matando 1 567 
pessoas, ferindo mais de 2 300, 
deixando 50 mil desabrigadas e 
danificando ou destruindo mais 
de 15 mil casas.
1999 — A Rede Manchete 
muda de nome (passa a se 
chamar TV!) e encerra suas ati-
vidades. Posteriormente a TV!, 
que herdou os antigos estúdios 
da antiga Rede Manchete, seria 
renomeada como RedeTV!.
2005 — Uma granada de mão 
lançada por Vladimir Arutyu-
nian cai a cerca de 20 m do 
presidente dos Estados Unidos, 
George W. Bush, enquanto ele 
discursava para uma multidão 
em Tbilisi, na Geórgia, mas não 
detona.
2012 — Os atentados de Da-
masco são realizados com um 
par de carros-bomba detona-
dos por homens-bomba do lado 
de fora de um complexo de inte-
ligência militar em Damasco, na 
Síria, matando 55 pessoas.[11]
2013 — Ex-presidente Efraín 
Ríos Montt é condenado por 
genocídio e crimes contra a hu-
manidade durante a Guerra Civil 
da Guatemala.

EDITAIS

Na última quarta-feira, um 
marco significativo foi al-
cançado em Laranjeiras do 

Sul, reforçando o compromisso da 
cidade com a inclusão e a acessi-
bilidade. A entrega do novo ônibus 
adaptado à Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (Apae) 
representa mais do que apenas 
uma renovação da frota municipal, 
é um símbolo do progresso em dire-
ção a uma sociedade mais inclusiva 
e igualitária.

O investimento de R$ 460 mil 
não é apenas uma cifra, mas uma 
aplicação no futuro e no bem-estar 
dos estudantes com deficiência da 
comunidade. Com ar-condicionado 
e acessibilidade, o ônibus foi pro-
jetado para oferecer não apenas 
transporte, mas conforto e seguran-
ça aos passageiros, garantindo que 
cada aluno possa chegar à escola 
com dignidade e sem barreiras.

A diretora da Apae, Margare-
te Franco, destacou a importância 
desse passo em direção à inclusão. 
Reconhecendo que ainda há desa-
fios a superar, ela enfatizou a solu-
ção que o novo ônibus representa: 
uma resposta atual e tecnologica-
mente avançada para as necessi-
dades dos alunos com deficiência.

Mas o verdadeiro coração des-
se avanço está nas palavras do 

motorista Marcio Becker, 
cujo compromisso de 
uma década com a 
Apae demonstra a 
dedicação incansável 

da equipe em busca 
da excelência. Para Marcio, 

o novo ônibus não é apenas 
um veículo, é um símbolo do 
compromisso contínuo em 
melhorar e inovar, em busca 
da segurança e do conforto 
de cada aluno.

A colaboração entre os 
motoristas, coordenada pe-
las Secretarias de Transpor-
te e Educação, é essencial 
para o sucesso dessa ini-
ciativa. Trabalhando juntos, 
eles não apenas dirigem o 

ônibus, mas são pilares de uma 
comunidade unida em sua missão 
de proporcionar um transporte in-
clusivo e seguro para todos os es-
tudantes da Apae.

A entrega desse ônibus equi-
pado não é apenas uma conquis-
ta local, é um exemplo de como 
o investimento em infraestrutura 
pode transformar vidas e moldar a 
sociedade.

Inclusão sobre rodas: novo capítulo 
para a Apae de Laranjeiras do Sul

EDITORIAL

O verdadeiro 
coração desse 
avanço está nas 
palavras do motorista 
Marcio Becker, cujo 
compromisso de uma 
década com a Apae 
demonstra a dedicação 
incansável por busca 
da excelência
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 MUNICÍPIO DE GUARANIAÇU 
Estado do Paraná 

 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 31/2024 
“REGISTRO DE PREÇOS - SRP” 

 
O MUNICÍPIO DE GUARANIAÇU, Estado do Paraná, torna público que será realizado certame 
licitatório, na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO, do tipo MENOR PREÇO POR ITEM, 
MODO DE DISPUTA ABERTO, sob o sistema de “REGISTRO DE PREÇÕS - SRP”, cujo objeto é 
a Aquisição de pneus novos e câmaras de ar para os veículos e maquinários dos diversos setores 
da Administração Municipal, conforme descrito no presente Edital e seus anexos, na data, horário 
e local indicados abaixo. O certame licitatório reger-se-á pelas disposições da Lei nº 14.133/2021, 
Lei complementar nº 123/2006, Decreto Municipal nº 5.668/23 e demais legislações pertinentes. 
 
Limite para acolhimento das propostas: 27.05.2024 às 08:30 h 
ABERTURA DA SESSÃO PÚBLICA DO PREGÃO 
Data: 27.05.2024 - Horário: 09: 00 horas. Horário de Brasília 
Local: Sistema BNC Bolsa Nacional de Compras https://bnc.org.br. 
 
Outras informações, poderão ser obtidas junto ao Setor de Compras do município à Av. Abilon de 
Souza naves 458, no horário das 8: 00 às 11:30 e das 13:00 às 17:00 h, de segunda a sexta-feira, 
fone (45) 3232-1162, site www.guaraniacu.atende.net (licitações) ou E-mail: 
licitacao@guaraniacu.pr.gov.br. 
 
P U B L I Q U E - S E 
 
Guaraniaçu, 09 de maio de 2024. 
 
 
 
 

Osmário de Lima Portela 
Prefeito. 

 

 MUNICÍPIO DE GUARANIAÇU 
Estado do Paraná 

 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 32/2024 
“REGISTRO DE PREÇOS - SRP” 

 
O MUNICÍPIO DE GUARANIAÇU, Estado do Paraná, torna público que será realizado certame 
licitatório, na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO, do tipo MENOR PREÇO POR ITEM, 
MODO DE DISPUTA ABERTO, sob o sistema de “REGISTRO DE PREÇÕS - SRP”, cujo objeto é 
a Contratação do fornecimento parcelado de aditivos, fluídos, graxa e óleo lubrificante para a frota 
municipal, conforme descrito no presente Edital e seus anexos, na data, horário e local indicados 
abaixo. O certame licitatório reger-se-á pelas disposições da Lei nº 14.133/2021, Lei 
complementar nº 123/2006, Decreto Municipal nº 5.668/23 e demais legislações pertinentes. 
 
Limite para acolhimento das propostas: 28.05.2024 às 08:30 h 
ABERTURA DA SESSÃO PÚBLICA DO PREGÃO 
Data: 28.05.2024 - Horário: 09: 00 horas. Horário de Brasília 
Local: Sistema BNC Bolsa Nacional de Compras https://bnc.org.br. 
 
Outras informações, poderão ser obtidas junto ao Setor de Compras do município à Av. Abilon de 
Souza naves 458, no horário das 8: 00 às 11:30 e das 13:00 às 17:00 h, de segunda a sexta-feira, 
fone (45) 3232-1162, site www.guaraniacu.atende.net (licitações) ou E-mail: 
licitacao@guaraniacu.pr.gov.br. 
 
P U B L I Q U E - S E 
 
Guaraniaçu, 09 de maio de 2024. 
 
 
 
 

Osmário de Lima Portela 
Prefeito. 

 

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA – PR    
AVISO DE LICITAÇÃO – EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 26/2024 

TIPO MENOR PREÇO POR ITEM - AMPLA CONCORRÊNCIA  
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE SEMENTES DE AVEIA PRETA. Início do 
cadastro das propostas: a partir das 08h do dia 13 de maio de 2024 até às 08h do dia 24 de maio de 
2024. Abertura das propostas após as 08h do dia 24 de maio de 2024. Início da disputa de preços às 
09h do dia 24 de maio de 2024. VALOR MÁXIMO TOTAL ESTIMADO: R$ 162.858,00. Prazo de 
vigência: 12 meses. Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis no site 
www.bnc.org.br. O edital está disponível nos sites www.coronelvivida.pr.gov.br ou www.bnc.org.br. 
Informações: (46) 3232-8300. Coronel Vivida, 09 de maio de 2024. Juliano Ribeiro, Diretor do 
Departamento de Compras e Patrimônio. 
 

 

MUNICIPIO DE CORONEL VIVIDA ESTADO DO PARANÁ. 
Edital nº. 041/2024 de 09/05/2024 – Processo Seletivo Simplificado nº. 001/2023 de 13/02/2023 Súmula: 
Convocação de candidatos habilitados no Processo Seletivo Simplificado nº. 001/2023 de 13/02/2023  

Cargo Público: Professor Municipal Temporário 
Ordem  Nº. Classificação Nome do Candidato 

 
Nº Protocolo 

1 25º JOSÉ CARLOS DOS SANTOS 827/23 
A publicação na íntegra dos atos acima encontra-se disponível no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  -  conforme autorizado pela Lei Municipal nº 3063, de 26 de maio de 
2021, regulamentada pelo Decreto nº 7691, de 14 de julho de 2021. 

 

MUNICIPIO DE CORONEL VIVIDA ESTADO DO PARANÁ. 
Edital nº. 036/2024 de 09/05/2024 – Processo Seletivo Simplificado nº. 003/2023 de 16/10/2023 Súmula: 
Exclusão do(a) Candidato(a) convocado(a) através do Edital nº.  035/2024 de 06/05/2024. 
Edital nº. 037/2024 de 09/05/2024 – Processo Seletivo Simplificado nº. 003/2023 de 16/10/2023 Súmula: 
Convocação de candidatos habilitados no Processo Seletivo Simplificado nº. 003/2023 de 16/10/2023  

Cargo Público: Professor Municipal Temporário 
Ordem  Nº. Classificação Nome do Candidato 

 
Nº Protocolo 

1 58º CLAUDETE DO AMARAL 2658/23 
A publicação na íntegra dos atos acima encontra-se disponível no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  -  conforme autorizado pela Lei Municipal nº 3063, de 26 de maio de 
2021, regulamentada pelo Decreto nº 7691, de 14 de julho de 2021. 

 
 

MUNICÍPIO DE CHOPINZINHO/PR 
AVISO DE LICITAÇÃO 

Modalidade: Pregão. Edital nº 90019/2024. Forma: Eletrônico. Local: https://www.gov.br/compras/pt-br/. 
Data da Licitação: 27 de maio de 2024, às 09:00 (nove) horas. Objeto: Registro de Preços para Aquisição 
de Materiais de Expediente para o Município de Chopinzinho. Valor máximo estimado: R$ 737.546,45 
(setecentos e trinta e sete mil, quinhentos e quarenta e seis reais e quarenta e cinco centavos). Gênero: 
Material de Consumo. O Edital encontra-se à disposição dos interessados no Prédio da Prefeitura de 
Chopinzinho, Divisão de Licitações e Contratos, Rua Miguel Procópio Kurpel, nº 3.811 – Chopinzinho/PR, 
das 08:00/12:00 e das 13:00/17:00 horas, e no endereço eletrônico: www.chopinzinho.pr.gov.br, 
https://www.gov.br/pncp/pt-br. Informações pelo telefone: (46) 3242-8614 ou (46) 9 8401-3560. 

 
INSTITUTO PARANAENSE DE 

DESENVOLVIMENTO EDUCACIONAL - 
FUNDEPAR  

 
AVISO DE LICITAÇÃO 

SISTEMA REGISTRO DE PREÇOS 
PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 431/2024 – GMS/FUNDEPAR 

PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 90431/2024 – PNCP - UASG 929906  
PROTOCOLO Nº 21.849.129-4. OBJETO: Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de empresa de engenharia e/ou arquitetura, pelo período de 1 (um) ano, 
podendo ser prorrogado por igual período, desde que comprovado o preço vantajoso, 
para execução de serviços comuns de engenharia, conforme Tabela de Serviços de 
Edificações com desoneração (Anexo XIV), com fundamento no Estudo Técnico 
Preliminar (Anexo XV) e com os elementos constantes no Termo de Referência (Anexo 
XVI), em estabelecimentos estaduais de ensino do Estado do Paraná e prédios 
correlatos, divididos em 74 (setenta e quatro) lotes. VALOR MÁXIMO: R$ 
600.000.000,00 (seiscentos milhões de reais). DATA E HORÁRIO DA DISPUTA: 11 
de junho de 2024, às 08:30 (oito horas e trinta minutos). MODO DE 
PARTICIPAÇÃO: por meio do sistema eletrônico de licitações do Governo Federal - 
compras.gov. O endereço eletrônico para recebimento e abertura de propostas é o 
https://www.gov.br/compras CONSULTA DO EDITAL E ANEXOS: O Edital está 
disponível na internet, nas páginas do Portal Nacional de Contratações Públicas 
https://pncp.gov.br e www.comprasparana.pr.gov.br INFORMAÇÕES: (41) 2117-8288 
ou (41) 2117-8286. DATA: 09/05/2024. Comissão de Contratação. 



Na última quarta-feira 
(08), o prefeito de La-
ranjeiras do Sul, Berto 

Silva, entregou para a Asso-
ciação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae) do muni-
cípio, um novo ônibus adap-
tado para cadeirante, e aces-
sível para o transporte dos 
estudantes com deficiência. O 
investimento foi de R$ 460 mil, 
para que esse veículo atenda 
as necessidades dos estudan-
tes da instituição.

Ônibus equipado
O prefeito, em publicação 

oficial, afirmou que este veí-
culo vai substituir um modelo 
mais antigo, que já não aten-
dia às necessidades da ins-
tituição. “O veículo é dotado 
de ar-condicionado e acessi-
bilidade, tudo para o máximo 
conforto dos alunos”.

A diretora da Apae de La-
ranjeiras, Margarete Franco, 
fala sobre a importância de 
receber um veículo equipado 
para uso dos alunos. “A prefei-
tura realiza 100% do transpor-
te e toda a frota pertence ao 
município. No entanto, um ve-
ículo antigo foi retirado de cir-
culação e substituído por este 
novo. Este veículo foi adaptado 
para cadeirantes e é acessível 
para o transporte de estudan-
tes com deficiência. Embora 
não seja o ideal, representa a 
solução atual. É mais seguro e 
conta com tecnologia avança-

da”, concluiu a diretora.

Aspectos técnicos
Para melhores detalhes so-

bre o ônibus, o motorista da Apae 
de Laranjeiras, Marcio Becker,

explica que é uma conquista 
há muito tempo almejada, tanto 
pela instituição como pelos pais. 
“Creio que o anseio de todo pai 
é pela segurança no transpor-
te de seus filhos. A questão de 
um ônibus novo não se resume 
apenas ao fato de ser novo, mas 

também à sua tecnologia mais 
avançada e recursos mais efe-
tivos, principalmente no aspec-
to da segurança. Além disso, 
podemos destacar o conforto e 
a praticidade no manuseio em 
relação aos cadeirantes, entre 
outros aspectos, como os ban-
cos e cintos adaptáveis, e toda 
a segurança tecnológica que o 
ônibus oferece. Isso nos permite 
avançar no aspecto da qualida-
de através do serviço que a em-
presa vem exercendo há tanto 
tempo”.

Adaptação
Além disso, Marcio relata 

que o ônibus possui platafor-
ma de elevação especial para 
cadeirantes.  “Em relação aos 
outros aspectos, são mais téc-
nicos. Vale ressaltar que este 
ônibus está equipado com uma 
plataforma de elevação que 
mantém o cadeirante na mesma 
posição e condição dos demais 
alunos. Durante o transporte, o 
cadeirante não permanece sen-
tado em sua cadeira, mas sim 
em um banco apropriado, asse-

gurando assim uma visão unifor-
me para todos os passageiros. 
Dessa forma, avançamos nesse 
aspecto também, o que é bas-
tante positivo.”

Marcio destaca ainda que, 
nos dez anos de dedicação à 
Apae, possui o desejo de sem-
pre aprimorar seu trabalho. “Es-
tou comprometido em avançar 
na busca constante pela melho-
ria do trabalho e sua qualidade. 
Além disso, valorizo a utilização 
dos recursos inovadores a nos-
so favor e reconheço a impor-
tância do cuidado e da seguran-
ça. Quanto mais dispositivos de 
segurança e conforto disponí-
veis, mais satisfação encontra-
mos em nossas tarefas diárias. 
Trabalhar na Apae é uma fonte 
de prazer para todos nós cola-
boradores, e acredito que essa 
abordagem só enriquece nossa 
missão”.

O motorista enfatiza que 
além dele, outros motoristas 
trabalham com o transporte dos 
estudantes. “Ressalto a impor-
tância da colaboração entre os 
quatro motoristas disponibiliza-
dos pela Secretaria de Trans-
porte e Educação, inclusive eu. 
Em conjunto, podemos alcançar 
melhorias contínuas, um com-
promisso mútuo entre as Secre-
tarias de Transporte, sob a lide-
rança do Sr. Valter Cezar Rech, 
e de Educação, sob a liderança 
da Sra. Maria Luiza Simões, em 
parceria com a Apae”, concluiu.

A Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS) 
está com as inscrições 

para o Mestrado em Ciência 
e Tecnologia de Alimentos, 
abertas, e oferece 15 vagas 
para o segundo semestre de 
2024. O curso é destinado a 
graduados em qualquer área 
do conhecimento, desde que 
reconhecidos pelo Ministério 
da Educação (MEC).

Inscrições:
• Período: Até 06 de junho de 
2024
• Modalidade: gratuita e exclu-
sivamente via e-mail: ps.ppgc-
tal@uffs.edu.br
• Documentos: formulário de 
inscrição (disponível no site 
da UFFS) e cópia digitalizada 
dos documentos listados no 
edital

Seleção:
• Etapas: avaliação curricular, 
arguição técnica na área de 
Ciência e Tecnologia de Ali-
mentos e currículo

Sobre o Mestrado:
O Mestrado em Ciência e 

Tecnologia de Alimentos da 
UFFS visa a formação de pro-
fissionais qualificados para a 
pesquisa, desenvolvimento e 
inovação na área de alimen-
tos. O programa oferece uma 
sólida base teórica e prática, 
preparando os alunos para 
atuarem em diversos setores, 
como indústria alimentícia, 
instituições de pesquisa e en-
sino, órgãos públicos e empre-
sas de consultoria.

Informações

complementares
O edital está disponível no 

site da UFFS, e no QR-code 
abaixo:

Prefeitura entrega ônibus 
equipado para alunos da Apae

O veículo da frota municipal, foi entregue para uso diário de transporte dos estudantes. O motorista Marcio Becker relata a 
importância: “a elevação especial para cadeirantes os mantém na mesma posição e condição dos demais alunos”
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UFFS Laranjeiras oferece mestrado gratuito 
em Ciência e Tecnologia de Alimentos

Divulgação prefeitura

O investimento foi de R$ 460 mil, para que esse veículo atenda as necessidades dos estudantes da instituição

São 15 vagas disponíveis

Divulgação



A edição de 2024 da Olim-
píada de Matemática das 
Escolas Estaduais do Pa-

raná (Omap), promovida pela 
Secretaria de Estado da Edu-
cação (Seed-PR) com o apoio 
da Sociedade Brasileira de Ma-
temática (SBM), já está em an-
damento. Um total de 900 mil 
estudantes de 397 municípios 
do estado estão participando. 
As inscrições foram confirmadas 
durante a realização da Prova 
Paraná, ocorrida entre os dias 
22 e 25 de abril.

Representantes
do estado

Dentre os participantes, 150 
têm a chance de se qualificar 
para a Olimpíada Brasileira de 
Matemática (OBM), que está 
marcada para outubro. No ano 
anterior, em 2023, 123 alunos 
representaram o estado em ní-
vel nacional.

O secretário da Educação, 
Roni Miranda, afirmou: “Con-
seguimos aumentar o número 
de participantes na fase nacio-
nal em quase 30 novas vagas, 
graças aos resultados obtidos 
no processo do ano passado e 
também à organização na apli-
cação das provas. A Associa-
ção Brasileira de Matemática 
solicitou o máximo rigor para a 

realização da Omap. Pleiteamos 
diretamente aos gestores do 
evento esse aumento e tivemos 
sucesso”.

Finalidade
O objetivo da Omap é melho-

rar a proficiência dos estudantes 
em Matemática e aprimorar a 
prática educativa, estimulando o 
interesse e o protagonismo dos 
alunos na aplicação prática do 
componente curricular. “A Olim-
píada pode ser vista como uma 

ferramenta de inclusão educa-
cional, oferecendo aos alunos 
oportunidades para se desta-
carem em um ambiente acadê-
mico desafiador”, acrescentou 
Roni Miranda.

Etapas
A Omap é composta por di-

versas etapas classificatórias 
e oferece aos finalistas, me-
dalhistas de ouro, um curso 
preparatório. Este curso tem 
como objetivo garantir um de-
sempenho excelente na pro-

va da Olimpíada Brasileira de 
Matemática, uma competição 
que promove o estudo da Ma-
temática e identifica talentos 
nessa área.

Após a realização da Prova 
Paraná, a próxima fase con-
siste na seleção de 180 mil 
estudantes que obtiveram re-
sultados mais satisfatórios no 
exame. As novas provas para 
esse grupo, em formato onli-
neno computadores das esco-
las, acontecerão nos dias 27, 
28 e 29 de maio, com duração 

de duas horas, e serão aplica-
das diretamente nas escolas. 
Para a terceira fase do pro-
cesso, com provas nos dias 
24 e 25 de junho, cerca de 9 
mil alunos devem ser contem-
plados. Os testes serão reali-
zados via Plataforma Quizizz, 
ambos aplicados nas escolas.

Final
A última fase contará com 

252 participantes, que, além 
de serem os medalhistas de 
ouro da competição em 2024, 
terão a oportunidade de parti-
cipar, de 30 de setembro a 2 
de outubro, de um curso de 
imersão em Foz do Iguaçu. 
Ao final dessa etapa, eles irão 
realizar outra prova de avalia-
ção, da qual serão seleciona-
dos os 150 estudantes aptos 
para disputar as vagas dispo-
níveis na OBM, em provas que 
serão realizadas nos dias 10 e 
11 de outubro.

“Com essa verdadeira 
maratona, estamos intensifi-
cando as aprendizagens rela-
cionadas ao componente de 
Matemática, abordando ou-
tras áreas do currículo, como 
Geometria, Álgebra, Números, 
Grandezas e Medidas, Proba-
bilidade e Estatística”, desta-
cou Miranda.

O crescimento dos cursos de 
ensino superior a distância 
(EAD) no Brasil, que vinha 

em uma trajetória ascenden-
te, está agora desacelerando, 
conforme indica a 14ª edição 
do Mapa do Ensino Superior no 
Brasil, divulgado pelo Instituto 
Semesp. Este fenômeno não se 
restringe apenas ao EAD, pois 
as matrículas nos cursos pre-
senciais também estão desace-
lerando, embora em ritmo mais 
lento.

Novas medidas
Críticas à qualidade do ensino 

a distância, vindas do Ministro da 
Educação, Camilo Santana, e de 
diversas entidades do setor, têm 
sido um tema em destaque. Recen-
temente, o Conselho Nacional da 
Educação (CNE) deliberou que os 
cursos de formação de professores, 
como Licenciaturas e Pedagogia, 
devem oferecer 50% da carga horá-
ria de forma presencial. Esta medida 
aguarda homologação do Ministro 
Camilo, que já havia suspendido a 
abertura de novos cursos a distância 
em algumas áreas.

O crescimento das matrículas 
em cursos a distância foi de 16,5% 
em 2022, em comparação com 

26,8% em 2020 e 19,7% em 2021. 
Especialistas sugerem que esta de-
saceleração pode ser atribuída tanto 
ao fim da pandemia quanto a um 
possível esgotamento do potencial 
de crescimento da modalidade, es-
pecialmente porque a maioria das 
matrículas está concentrada na rede 
privada.

Cursos presenciais
Por outro lado, o número de ma-

trículas em cursos presenciais con-
tinua diminuindo, porém, em um rit-
mo mais moderado. Depois de uma 
queda de 9,4% em 2020 e 5,5% em 
2021, houve uma redução de 3% 
em 2022.

O aumento na oferta de cursos 
EAD vem ocorrendo desde os anos 
2000, com uma aceleração notável 

a partir de 2018, impulsionada por 
medidas governamentais que flexi-
bilizaram a abertura de polos de en-
sino a distância. Entre 2012 e 2022, 
o número de graduações aumentou 
em 700%, segundo dados do Minis-
tério da Educação (MEC), com gran-
de parte desses cursos focados na 
formação de professores.

O levantamento também revela 
que apenas 20% dos brasileiros en-
tre 18 e 24 anos estão matriculados 
no ensino superior, um número mui-
to aquém da meta estabelecida pelo 
Plano Nacional de Educação (PNE), 
que previa 1 em cada 3 pessoas 
nessa faixa etária na universidade 
até 2024. Isso indica um desafio 
significativo para alcançar as metas 
estabelecidas pelo PNE, que visava 
elevar as taxas de matrícula na edu-
cação superior.

O Ministério da Educação 
(MEC) vai apresentar pro-
tocolos de prevenção e res-

posta ao racismo nas escolas. Os 
editais com as propostas serão 
publicados nos próximos meses 
e poderão ser aplicados em todas 
as instituições de ensino do país, 
públicas e privadas. A medida faz 
parte do desenho da Política Na-
cional de Educação para as Rela-
ções Étnico-Raciais, que deve ser 
anunciada no próximo dia (14). 

Ao todo, a política possui sete 
eixos, sendo um deles o diagnós-
tico de monitoramento da imple-
mentação da Lei 10.639/2003, que 
determinou a inclusão obrigatória do 
ensino de história e cultura afro-bra-
sileira em todas as etapas da educa-
ção básica.

Casos de racismo 
O anúncio foi feito em meio a ca-

sos recentes de racismo em unida-
des de ensino. Um deles ocorreu no 
início de abril, em Brasília, quando 
alunos da Escola Franciscana Nos-
sa Senhora de Fátima foram hostili-
zados com xingamentos racistas por 
alunos do Colégio Galois, durante 
uma partida de futsal válida pelo tor-
neio Liga das Escolas. Por causa do 
episódio, o colégio expulsou alguns 
dos envolvidos identificados, sendo 
que outros pediram desligamento da 
instituição.

Outro caso que teve ampla re-
percussão foi denunciado pela atriz 

Samara Felippo, que registrou bo-
letim de ocorrência eletrônico após 
sua filha, de 14 anos, ter sido vítima 
de racismo em uma escola de alto 
padrão em São Paulo.

Segundo a Secretaria Estadual 
de Segurança Pública (SSP), no re-
gistro da ocorrência a atriz mencio-
nou que ofensas racistas foram es-
critas em um dos cadernos da filha. 
O caso foi registrado como “precon-
ceito de raça ou de cor” e está sen-
do analisado pelo 14º Distrito Policial 
de Pinheiros, na capital paulista. O 
episódio aconteceu na Escola Vera 
Cruz, no bairro de Pinheiros, e duas 
alunas envolvidas foram suspensas 
pelo colégio.

Pesquisa
Uma pesquisa divulgada no 

ano passado mostrou que 71% 
das secretarias municipais de Edu-
cação não têm ações consistentes 
para atender a legislação. Outro 
estudo divulgado este ano indi-
ca que cerca de 90% das turmas 
de educação de creche e pré-es-
cola ignoram temas raciais. Para 
acelerar a implementação da Lei 
10.639/2003, o MEC deve anunciar 
um trabalho de fortalecimento das 
redes educacionais por meio de 
um regime de colaboração e coor-
denação federativa. Estão previs-
tos incentivos financeiros, técnicos 
e simbólicos na implementação da 
política nacional de educação das 
relações étnico-raciais.

Olimpíada estadual de matemática vai 
classificar mais alunos para a fase nacional

Dentre os 900 mil participantes, 150 terão a chance de participar
da fase brasileira, que ocorrerá no mês de outubro
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A Omap é composta por diversas etapas classificatórias e oferece 
aos finalistas, medalhistas de ouro, um curso preparatório

Quantidade de matriculados em 
cursos EAD está diminuindo

MEC prepara protocolos destinados a 
combater o racismo nas escolas

Divulgação

Especialistas sugerem que esta desaceleração pode ser atribuída tanto ao fim da pandemia 
quanto a um possível esgotamento do potencial de crescimento da modalidade
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Cantagalo recebeu essa se-
mana recursos destinados 
às áreas de Esporte, Saú-

de e Agricultura, totalizando R$ 
432 mil. As verbas foram entre-
gues por lideranças do Partido 
dos Trabalhadores, incluindo o 
Deputado Estadual Dr. Antenor, 
a Deputada Federal Gleisi Hof-
fmann e o Deputado Federal Ta-
deu Veneri. 

Recursos
O presidente do PT de 

Cantagalo, Vitorino Coradin, 
destacou a importância des-
ses recursos para o municí-
pio. “Estamos aqui fazendo a 
entrega ao nosso prefeito e ao 
município das emendas dos 
deputados que estão trazendo 
recursos para nós, o Partido 
dos Trabalhadores de Canta-
galo está junto, contribuindo 
com o município”.

Investimentos 
O prefeito de Cantagalo 

expressou sua gratidão pela 
contribuição: “Estamos rece-
bendo um grande presente 
para Cantagalo. Desde o co-
meço do mandato, sempre 
dissemos que todo o muni-
cipio trabalha unido para um 

grande resultado. Tanto é que 
hoje temos aqui R$ 432 mil 
em quatro projetos”.

Ele ressaltou que esses 
recursos são destinados a 
diversos projetos, incluindo a 
construção de arquibancadas, 
totalizando R$ 432 mil em in-
vestimentos.

Apoio dos Deputados
O vereador José de Mou-

ra Damiani destacou a distri-
buição das verbas. “Desses, 
R$ 100 mil são destinados à 

saúde, em parceria com o de-
putado Antenor e Gleise, mais 
R$ 100 mil para a Vila Verde, 
também para o esporte. Além 
disso, R$ 132 mil do deputado 
Tadeu Veneri, juntamente com 
o doutor Antenor, pois esta-
mos tentando viabilizar esse 
recurso para a agricultura”. O 
vereador também reconheceu 
o apoio dos deputados Ante-
nor e Tadeu Veneri, que des-
tinaram recursos para a licita-
ção de mais um trator, no valor 
de R$ 235 mil.

Uma pesquisa realizada 
pela empresa Radar Pes-
quisa de Francisco Bel-

trão em abril deste ano apontou 
que 93% da população aprova 
o trabalho do Destacamento da 
PM local. A unidade, que com-
pletou um ano de reabertura em 
junho de 2023, é comandada 
pela 3ª Sargento Valdineia Cor-
so e possui um efetivo de cinco 
policiais.

Segurança e índices 
Desde a reabertura do 

Destacamento, os índices de 
ocorrências no município di-
minuíram, incluindo homicí-
dios, tráfico de drogas, crimes 
violentos e roubos a estabele-
cimentos comerciais. “Ainda 
temos índices altos de casos 
envolvendo violência familiar”, 
ressalta a Sargento Valdi-
neia, conhecida como ‘Cida’. 
“Mesmo com o endurecimen-
to das leis Maria da Penha, 
o machismo ainda impera, 
com muitas mulheres sendo 
vítimas de agressão e muitas 
vezes com medo de denunciar 
seus agressores”, avalia.

Para combater esse pro-
blema, a PM tem realizado 

um trabalho de conscientiza-
ção nas escolas e comércios 
do município. Além disso, a 
equipe atua na fiscalização de 
motos barulhentas, no uso do 
cinto de segurança, na dire-
ção sob a influência de álcool 

e na documentação dos veícu-
los em circulação.

Compromisso
O prefeito Agenor Berton-

celo parabenizou a corpora-

ção pelos bons resultados. “A 
reabertura do Destacamento 
da PM era um compromisso 
nosso de campanha, mas que 
demorou um pouco pela falta 
de efetivo policial e a demo-
ra no processo de concursos 

para contratação de novos po-
liciais”, explica. “Superamos 
isso e hoje a população se 
sente mais segura com o po-
liciamento sendo realizado dia 
e noite”, destaca o prefeito.

Escolas seguras
Um dos destaques do tra-

balho da PM em Espigão Alto 
do Iguaçu foi o treinamento 
realizado em parceria com a 
ROTAM, do 6º Batalhão da 
PM, para educadores e alu-
nos das escolas municipais. O 
objetivo da ação, que contou 
com a presença da secretá-
ria de Educação, Susi Maciel 
Velho, foi capacitar a comu-
nidade escolar para lidar com 
situações de risco, como inva-
sões por elementos armados.

Os treinamentos, coorde-
nados pelo 2º Sargento Fer-
nando Henrique Piaia Favero 
e pelo Cabo Fabricio Ferreira 
da Silva, foram realizados no 
Colégio Estadual Álvaro Natel 
de Camargo (CEANC). Du-
rante as atividades, os parti-
cipantes aprenderam sobre 
protocolos de segurança, pre-
venção de ataques e medidas 
de autodefesa.
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Cantagalo recebe recursos de R$ 432 
mil para esporte, saúde e agricultura

As verbas foram entregues por lideranças do Partido dos Trabalhadores, incluindo o Deputado 
Estadual Dr. Antenor, a Deputada Federal Gleisi Hoffmann e o Deputado Federal Tadeu Veneri

Na última reunião do Con-
selho da Agricultura de 
Marquinho, realizada 

recentemente, foram discuti-
das estratégias e iniciativas 
para impulsionar o desenvol-
vimento rural no município. 
Dentre os temas abordados, 
destacou-se o Pacote Agrícola 
2024, que oferecerá um sub-
sídio de 30% para fortalecer a 
agricultura local.

Novos equipamentos 
Segundo o prefeito Élio 

Bolzon Junior uma das con-
quistas celebradas foi a 
aquisição de novos equipa-
mentos agrícolas para as 
associações locais, viabiliza-
dos por meio de emenda par-
lamentar federal. Esses equi-
pamentos estão em processo 
de licitação, o que representa 
um avanço significativo para 
o setor.

Avanços 
Juninho destacou tam-

bém o trabalho da médica ve-
terinária Fernanda, que vem 
revolucionando a assistência 
nas propriedades rurais por 
meio do uso do aparelho de 

ultrassom veterinário. “Essa 
tecnologia tem contribuído 
para melhorar o cuidado com 
os animais e aumentar a efi-
ciência na produção”.

Programas
O prefeito ressaltou tam-

bém a importância dos pro-
gramas realizados na bacia 
leiteira, como Inseminação 
Artificial, Melhoramento Ge-
nético e Abastecimento de 
Nitrogênio, todos subsidia-
dos em 100%. Segundo ele, 
essas iniciativas têm impacto 
direto na qualidade e na pro-
dutividade da produção lei-
teira local.

Fortalecimento 
Por fim, Juninho enfati-

za que em conjunto, essas 
ações visam fortalecer a 
comunidade agrícola e pro-
mover um futuro sustentável 
para os agricultores e agri-
cultoras locais. “O Conse-
lho da Agricultura reitera o 
compromisso em unir forças 
para impulsionar o desen-
volvimento rural e garantir o 
bem-estar da população do 
campo”, finaliza.

Conselho da Agricultura 
promove iniciativa rural

MARQUINHO

Destacamento da PM de Espigão tem 93% 
de aprovação da população em pesquisa

Um dos destaques do trabalho da PM foi o treinamento realizado em parceria
com a ROTAM, do 6º Batalhão da PM, para educadores e alunos das escolas municipais

Assessoria

Divulgação

A unidade, que completou um ano de reabertura em junho de 2023, é comandada 
pela 3ª Sargento Valdineia Corso e possui um efetivo de cinco policiais



Em uma cerimônia realiza-
da nesta quinta-feira (9), o 
município de Foz do Jordão 

celebrou a aquisição de uma nova 
van e um veículo Spin, investi-
mentos que totalizam R$ 405 mil. 
A conquista é fruto de uma parce-
ria entre a prefeitura e o deputado 
federal Aliel Machado.

Recusos
Segundo o prefeito Francis-

co Clei, a van, adaptada para 
atender pessoas com deficiên-
cia, foi viabilizada por meio de 
um convênio com o Ministério 
do Desenvolvimento Social, Fa-
mília e Combate à Fome, no va-
lor de R$ 310 mil. Já o veículo 
Spin, com um investimento de 
R$ 95 mil, foi adquirido com re-
cursos próprios do município.

Os novos veículos serão utili-
zados para reforçar a frota munici-
pal e ampliar a oferta de serviços à 
comunidade. “A van será destina-
da ao transporte de pessoas com 

deficiência, enquanto o Spin será 
utilizado para o transporte escolar 
e outras atividades da administra-
ção pública”, destaca.

Importância da parceria
O prefeito agradeceu ao depu-

tado Aliel Machado pela parceria 
e pelo compromisso com o de-
senvolvimento de Foz do Jordão. 
“Essa conquista é um exemplo do 

que podemos alcançar quando 
trabalhamos juntos por um objeti-
vo comum”, afirmou.

O Deputado Aliel Machado 
também ressaltou a importância 
da parceria entre os poderes e 
da união de esforços para o bem 
da comunidade. “Nosso trabalho 
aqui continua. Parabéns, prefei-
to Francisco Clei, e toda a equi-
pe”, finaliza.

A Escola Itinerante Herdei-
ros do Saber, localizada 
no Acampamento Herdei-

ros da Terra de 1° de Maio, nos 
municípios de Rio Bonito do Igua-
çu e Nova Laranjeiras, está sob 
risco de fechamento, de acordo 
com informações da comunidade 
local. Construída em 2014 pelos 
próprios moradores, a instituição 
desempenha um importante pa-
pel na educação da região, aten-
dendo desde a educação infantil 
até o ensino médio e profissional, 
além do curso de formação do-
cente de nível médio.

Debate sobre transfe-
rência de estudantes 

De acordo com uma nota 
divulgada pela comunidade, as 
prefeituras de Rio Bonito do 
Iguaçu e Nova Laranjeiras, em 
conjunto com a secretaria da 
Educação do Paraná (Seed), 
apresentaram ao Ministério Pú-
blico (MP) proposta de trans-
ferência dos estudantes para 
outros estabelecimentos de en-
sino, distantes do assentamen-
to.

Segundo o coordenador da 
escola, Gilberto Acorde de Sou-
za, a comunidade é contrária à 
proposta. Eles destacam que a 
legislação assegura aos alunos 
o direito de estudarem próximo 
de suas residências e cobram 
do poder público o cumprimen-
to de obrigações para que isso 
seja garantido. “Enquanto escola 
seguimos no posicionamento da 
comunidade, que todos os alunos 
devem permanecer aqui e que as 
prefeituras devem de fato garantir 
as condições de estradas transi-
táveis, assim como a qualidade 
do transporte”, explica.

Rio Bonito e
Nova Laranjeiras

A prefeitura de Nova Laranjei-
ras, junto com a Seed, se propôs 
a transferir os estudantes para ou-
tras escolas, alegando precarieda-
de da estrutura da escola itineran-
te. “São salas de madeira, não tem 
acessibilidade, estrutura adequada 
para todas as idades que estudam 
lá. Então, a promotoria notificou 
os municípios para que vissem a 
viabilidade de alocar essas crian-
ças em outros espaços escolares 

adequados”, explica a secretária 
de Governo de Nova Laranjeiras, 
Emerenciane Mendes. 

Dentro dessas condições, a 
secretária explica que o município 
fez o levantamento da quantidade 
de crianças que mudaram para es-
colas de Nova Laranjeiras e confir-
mou que teria condições de atender 
aos alunos. “”Não é que queremos 
fechar a escola. Nós apenas res-
pondemos a uma demanda do MP, 
e essa demanda poderia ser ab-
sorvida oferecendo uma escola de 
qualidade, fornecendo material e 

uniforme para as crianças aqui na 
nossa rede municipal”, destaca. 

Por sua vez, o prefeito de 
Rio Bonito, Sezar Bovino, afirma 
que em nenhum momento a ad-
ministração pública do município 
solicitou o fechamento da escola. 
“O que depender do município os 
alunos da escola Herdeiros do 
Saber não serão realocados para 
outros espaços e isto está defi-
nido e registrado em ata com 2ª 
Promotoria de Justiça de Laran-
jeiras do Sul e Núcleo Regional 
de Educação”, ressalta.

Posição das autorida-
des e instituições

Autoridades e instituições se 
pronunciaram sobre a questão. A 
deputada estadual Luciana Ra-
fagnin expressou preocupação 
com a possibilidade de fechamen-
to, enviando um ofício ao promo-
tor de justiça de Laranjeiras do 
Sul, pedindo que as escolas não 
sejam fechadas, enquanto o de-
putado federal Zeca Dirceu defen-
deu a aceleração do processo de 
criação dos assentamentos como 
uma solução definitiva. 

A Universidade Federal da 
Fronteira Sul (UFFS), e a Articu-
lação Paranaense por Uma Edu-
cação do Campo das Águas e das 
Florestas, também criticaram a 
proposta, destacando a importân-
cia da escola para a comunidade 
e para o desenvolvimento de pro-
jetos de pesquisa e extensão.

História
A Escola Itinerante Herdeiros 

do Saber, aprovada pelo Con-
selho Estadual de Educação, foi 
construída em setembro de 2014 
pela própria comunidade, em par-
ceria com a Secretaria de Estado 
da Educação do Paraná e o Mo-
vimento dos Trabalhadores Rurais 
Sem Terra. Com 18 salas de aula, 
biblioteca e espaço para ativida-
des comunitárias, é a maior esco-
la itinerante do país. A iniciativa é 
vista como fundamental pelo sin-
dicato dos trabalhadores em edu-
cação do Estado do Paraná (APP 
Sindicato), para assegurar a dig-
nidade e o direito à educação da 
população camponesa, que luta 
pela efetivação da Reforma Agrá-
ria. O acampamento, composto 
por 1300 famílias, existe desde 1º 
de maio de 2014.

A Sala do Empreendedor de 
Reserva do Iguaçu conquis-
tou o Selo Diamante, uma 

honraria concedida a apenas 148 
Salas em todo o Brasil. “Este re-
conhecimento atesta a excelência 
dos serviços prestados e posicio-
na a Sala como referência nacio-
nal no apoio aos empreendedores 
locais” destaca o prefeito Vitório 
Antunes de Paula.

Reconhecimento 
A conquista do Selo Diamante 

coloca a Sala do Empreendedor 
de Reserva do Iguaçu entre as 148 
premiadas em todo o país. Desse 
total, 44 estão localizadas no Pa-
raná, destacando a de Reserva do 
Iguaçu como a única premiada no 
Território da Cantu. 

Suporte local 
O prefeito expressou sua 

imensa satisfação com a con-
quista, enaltecendo o trabalho 
dedicado dos servidores da Sala 

do Empreendedor. Ele reforçou a 
importância deste reconhecimen-
to para o município, ressaltando o 
papel crucial da Sala na promoção 
do desenvolvimento econômico 
local e no apoio aos microempre-
endedores.

Compromisso 
Desde sua criação, a Sala do 

Empreendedor, vinculada à secre-
taria de Administração e Desen-
volvimento Econômico, tem sido 
fundamental na orientação e no 
suporte aos empreendedores da 
região. “A Sala oferece serviços e 
recursos essenciais para o cres-
cimento e a sustentabilidade dos 
negócios locais, contribuindo sig-
nificativamente para o progresso 
da comunidade” , ressalta Vitório.

Próximos passos
A cerimônia de entrega da pre-

miação será realizada em Brasília, 
entre os dias 09 e 11 de julho.

Escola Itinerante Herdeiros
do Saber corre risco de fechar

Sala do Empreendedor de Reserva 
do Iguaçu recebe Selo Diamante

Proposta de transferência de estudantes mobiliza comunidade e gera debate sobre acesso à educação
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Foz do Jordão recebe novos veículos 
para aprimorar serviços à comunidade

Construída em 2014 pelos próprios moradores, a instituição desempenha um importante 
papel na educação da região, atendendo todos os níveis de educação

A van, adaptada para atender pessoas com deficiência, foi viabilizada 
por meio de um convênio com o Ministério do Desenvolvimento Social, 
Família e Combate à Fome, no valor de R$ 310 mil

Divulgação

André Oliveira / MDS



Frente parlamentar sugere propostas 
para apoiar o agronegócio no RS
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A obrigatoriedade da Nota 
Fiscal de Produtor Eletrô-
nica (NFP-e) para produ-

tores rurais foi postergada para 
2 de janeiro de 2025, conforme 
decisão do Conselho Nacional 
de Política Fazendária (Confaz) 
anunciada nesta terça-feira (7). 
Inicialmente programada para 
entrar em vigor em 1º de maio, 
a transição para esse novo do-
cumento fiscal estava planejada 
para operações interestaduais 
do setor agropecuário e para 
produtores rurais com fatura-
mento superior a R$ 1 milhão 
em 2022.

Prorrogação
Para os demais casos, a imple-

mentação estava prevista para 1º 
de dezembro. No entanto, ambos 
os prazos foram estendidos para 2 
de janeiro de 2025. Esta prorroga-
ção ocorre em função das inten-
sas chuvas no Rio Grande do Sul, 
que resultaram em alagamentos e 
dificultaram a capacidade dos pro-
dutores em aderir ao novo sistema 
dentro dos prazos originalmente 
estabelecidos.

Além disso, as enchentes afe-
taram a Secretaria da Fazenda do 
Rio Grande do Sul (Sefaz-RS), o 

que demandou a migração de 
alguns serviços para a nuvem. 
“Essa medida proporciona aos 
produtores rurais um tempo adi-
cional para se familiarizarem e se 
adaptarem ao novo sistema, es-
pecialmente diante das grandes 
dificuldades enfrentadas pelo Rio 
Grande do Sul”, explica o coorde-
nador de Fiscalização da Receita 
Estadual do Paraná, Estêvão Ra-
malho de Oliveira. “A prorrogação 
oferece um alívio necessário para 
que os produtores possam lidar 
com os desafios impostos pelas 

chuvas”, conclui.

Nota Fiscal de Produ-
tor Eletrônica

 A NFP-e é um documento 
digital que substitui a Nota Fiscal 
de Produtor (modelo 4) em papel. 
Desde 1º de janeiro de 2021, a 
emissão da NFP-e já era obriga-
tória para produtores rurais com 
faturamento anual superior a R$ 
200 mil em operações interesta-
duais. O sistema emissor da NFP-
-e está disponível no portal da Re-
ceita Estadual de cada estado.

Adesão obrigatória à nota fiscal 
eletrônica é adiada para 2025

C inco nações pertencentes 
à União Econômica Eura-
siática (UEEA) agora per-

mitem a exportação de suínos 
vivos do Brasil. Rússia, Belarus, 
Armênia, Cazaquistão e Quir-
guistão estão entre os destinos 
agora disponíveis para os ani-
mais brasileiros.

Ampliação
O Ministério da Agricultura 

destacou que essa é a segun-
da significativa ampliação co-
mercial para produtos agrícolas 

brasileiros dentro do bloco em 
menos de 10 meses. Em se-
tembro de 2023, as exportações 
de bovinos vivos para os paí-
ses-membros da UEEA foram 
autorizadas. A pasta também 
revelou que, em 2023, o Brasil 
exportou mais de US$ 1,2 bilhão 
em produtos do agronegócio 
para a UEEA, com ênfase em 
soja em grãos, carne bovina, 
café verde e açúcar bruto. Esta 
marca representa a 39ª abertu-
ra de mercado para o Brasil em 
24 países apenas neste ano.

Brasil abre mercado para exportar 
suínos vivos a cinco países

A Frente Parlamentar da 
Agropecuária (FPA) en-
viou uma série de su-

gestões ao governo federal 
visando mitigar os impactos 
da recente tragédia no Rio 
Grande do Sul, especialmente 
no setor agrícola. As medidas 
propostas incluem a suspen-
são imediata de pagamentos 
de parcelas de crédito rural, 
renegociação de dívidas com 
prazos estendidos até 15 
anos, liberação de recursos 
emergenciais, como auxílios e 
benefícios sociais, ajustes no 
programa de seguro rural e a 
alocação de crédito extraordi-
nário.

O documento foi endere-
çado aos ministros da Agri-
cultura, Carlos Fávaro, do De-
senvolvimento Agrário, Paulo 
Teixeira, da Fazenda, Fernan-
do Haddad, da Casa Civil, Rui 
Costa, e do Planejamento e 
Orçamento, Simone Tebet.

Reconstrução
O ex-presidente da FPA, 

deputado Sérgio Souza (MDB-
-PR), comparou a situação à 
pandemia, defendendo a dis-
ponibilidade de recursos sem 
restrições orçamentárias para 

atender às demandas emer-
genciais. O senador Hamilton 
Mourão (Republicanos/RS) 
enfatizou a importância do 
apoio legislativo ao governo 
para responder às necessida-
des, destacando a necessida-
de de um projeto de resiliência 
climática após a reconstrução.

Após a reconstrução, pre-
vista para durar de seis a sete 
meses, o foco principal será 
exigir do governo um sólido 
projeto de resiliência climá-
tica, a ser desenvolvido no 
parlamento, para que Estados 

e municípios possam se pre-
parar adequadamente e evitar 
que situações como essa se 
repitam anualmente. O vice-
-presidente Mourão também 
defendeu a desoneração da 
folha de pagamento, uma me-
dida que tinha sido estendida 
até 2027 por lei, mas que foi 
temporariamente suspensa 
por uma decisão liminar do 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal, Cristiano Zanin.

Essa questão foi também 
um dos pontos levantados por 
entidades gaúchas ao Minis-

tério da Agricultura, incluindo 
a construção de um diálogo 
constante com os Ministérios 
da Agricultura e da Fazenda 
para monitorar as políticas 
implementadas em auxílio à 
cadeia produtiva do agrone-
gócio no estado do Rio Gran-
de do Sul. Isso inclui destacar 
a suspensão de medidas da 
Receita Federal que visam a 
cobrança previdenciária so-
bre a folha de pagamentos, 
conforme uma recente deci-
são judicial, atendendo a uma 
demanda da Advocacia-Geral 

da União.

Propostas
Entre as propostas estão a 

renegociação de dívidas agrí-
colas, a liberação de recursos 
emergenciais, o desenvolvi-
mento de uma política de se-
guro rural mais abrangente, o 
uso de recursos do Sistema 
Financeiro da Habitação na 
reconstrução de moradias ru-
rais afetadas, linhas de crédito 
rurais extraordinárias e a sus-
pensão de tributos sobre ativi-
dades agrícolas atingidas.

Além disso, a FPA propôs 
ações prioritárias para produ-
tores rurais, a destinação de 
emendas de comissão para 
auxílio às vítimas da enchente 
no RS, a extensão das con-
dições estabelecidas para 
outros estados em situação 
semelhante e a aprovação 
de legislação que permita a 
prorrogação de financiamen-
tos de crédito rural em muni-
cípios afetados por eventos 
climáticos extremos. Também 
foi sugerido um plano para o 
manejo adequado de carca-
ças animais vitimadas pela 
calamidade, visando evitar a 
propagação de doenças.

As medidas incluem suspensão imediata de parcelas de crédito rural, renegociação de dívidas com prazos de até 15 
anos, liberação de recursos emergenciais, ajustes no seguro rural e a alocação de crédito extraordinário

Lavoura alagada no Rio Grande do Sul

Isabeli Brendler

Rússia, Belarus, Armênia, Cazaquistão e Quirguistão estão entre 
os destinos agora disponíveis para os animais brasileiros

Esta prorrogação ocorre em função das intensas chuvas no Rio Grande 
do Sul, que dificultaram a capacidade dos produtores em aderir ao novo 
sistema dentro dos prazos originalmente estabelecidos

Reprodução

Reprodução
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O Paraná lidera o ranking na-
cional de estados com o 
maior percentual de famílias 

endividadas no Brasil, atingindo 
90,3% segundo dados de abril di-
vulgados pela Pesquisa de Endivi-
damento e Inadimplência do Con-
sumidor (Peic) da Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC).

Embora esse índice seja con-
siderável, não implica necessa-
riamente em inadimplência por 
parte dos paranaenses. O endivi-
damento é calculado com base no 

volume de prestações de emprés-
timos, financiamentos ou carnês a 
serem pagos, ao passo que a ina-
dimplência é medida pelo atraso 
dessas parcelas (com 13,5% dos 
paranaenses nessa condição).

Dados
Comparativamente, o endivi-

damento no Paraná supera a mé-
dia nacional, que registrou 78,5% 
na última pesquisa, enquanto a 
taxa de inadimplência é menor, 
com 28,6% das famílias brasileiras 
enfrentando contas em atraso.

Quanto à capacidade de paga-
mento, 4,2% das famílias parana-
enses não têm condições de quitar 
ou pagar suas dívidas até a data 
de vencimento, em contraste com 
a média nacional de 12,1%.

Apesar desses números, a 
Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo do Paraná 
(Fecomércio PR), ao analisar os 
dados da Peic, expressa otimismo 
quanto à melhora na capacidade 
de pagamento das famílias para-
naenses e à redução do número 
de dívidas.

Mais uma grande remes-
sa de donativos foi en-
viada pelo Governo do 

Paraná ao Rio Grande do Sul, 
na última quarta-feira (08). 
Quinze caminhões deixaram o 
Centro de Distribuição da De-
fesa Civil do Paraná, em Curiti-
ba, levando mais de 300 tone-
ladas de itens arrecadados por 
meio da campanha SOS RS. O 
governador em exercício Dar-
ci Piana acompanhou a saída 
dos caminhões.

Doação
Entre os donativos estão ali-

mentos não perecíveis, itens de 
higiene pessoal, materiais de 
limpeza, água, colchões, ração 
animal e outros. Somando to-
das as contribuições e doações 
arrecadadas em todo o Estado, 
o volume de mantimentos en-
viados pela campanha às pes-
soas afetadas pelas chuvas é 
de cerca de 1 mil toneladas.

“Esta quantidade de do-
ações é fruto de um trabalho 
coletivo de todos os paranaen-
ses, liderado pela primeira-da-
ma Luciana Saito Massa, que 
estão se solidarizando com 
os nossos irmãos gaúchos. 
Mil toneladas é um volume 
extraordinário que demonstra 
nosso sentimento com todos 
aqueles que estão sofrendo 
neste momento difícil”, afir-
mou Darci Piana.

Para que os caminhões 
cheguem em segurança ao Rio 
Grande do Sul, uma escolta foi 
composta pela Polícia Militar 
do Paraná, pela Polícia Rodo-
viária Federal e pelas guardas 
municipais de Curitiba e São 
José dos Pinhais. A mobili-
zação também deve garantir 
que as doações cheguem com 
mais agilidade ao destino, já 
que o fluxo em algumas estra-
das gaúchas está comprometi-
do por causa dos alagamentos.

Ações
A iniciativa SOS RS abran-

ge uma série de medidas im-
plementadas pelo Governo do 
Estado em solidariedade ao 
Rio Grande do Sul. Além das 
contribuições de alimentos e 
mantimentos, a Sanepar en-
viou 5 caminhões-pipa para 
auxiliar as vítimas das chuvas. 
Na esfera da segurança públi-
ca, foram deslocados 32 poli-
ciais militares, oito viaturas, um 
helicóptero e uma embarcação, 
acompanhado de uma equipe 
da Polícia Científica composta 
por quatro técnicos de perícia 
e materiais para reforçar as for-
ças de segurança do estado. O 
Corpo de Bombeiros também 
enviou uma nova equipe nesta 
quarta-feira, composta por 37 
bombeiros militares, substituin-
do a equipe paranaense que já 
estava na região desde o dia 1º 
de maio.

Como ajudar
Devido à gravidade dos 

incidentes ocorridos no Rio 
Grande do Sul, a campanha 
de arrecadação de alimen-
tos não perecíveis (incluindo 
ração animal), água potável, 
materiais de higiene e limpeza, 
colchões, colchonetes, cober-
tores, roupas, roupas de cama 
e banho, calçados e utensílios 
domésticos foi estendida até 
o dia 22 de maio. As entregas 
podem ser feitas nas unidades 

do Corpo de Bombeiros, das 
Brigadas Comunitárias e do 
Instituto Água e Terra. As doa-
ções podem ser entregues em 
qualquer unidade do Corpo de 
Bombeiros Militar das 8 horas 
às 20 horas.

Com o grande volume de 
doações, o Corpo de Bombei-
ros e a Defesa Civil também 
necessitam do auxílio de volun-
tários para a organização dos 
materiais recebidos, visando 
posterior envio ao estado gaú-
cho. Para se tornar voluntário, 
a pessoa pode enviar uma 
mensagem para a Defesa Civil 
Estadual através do WhatsApp 
para o número (41) 3281-2510, 
fornecendo nome completo e 
endereço. O órgão responsabi-
liza-se pela organização e en-
caminhamento da pessoa para 
a unidade mais necessitada 
próxima à sua localidade.

Situação
No boletim divulgado no iní-

cio da tarde desta quarta-feira 
(8), o governo do Rio Grande 
do Sul confirmou 100 mortes 
em razão dos temporais. Ainda 
há 128 desaparecidos. Cerca 
de 230 mil pessoas estão fora 
de suas casas, sendo 66 mil 
em abrigos e 163 mil desalo-
jadas, que recebem abrigo nas 
casas de familiares ou amigos. 
Ao todo, 417 municípios foram 
afetados pelas chuvas e alaga-
mentos.

Estado envia nova remessa 
com mais de 300 toneladas

de doações ao RS
Entre os donativos estão alimentos não perecíveis, itens de higiene 

pessoal, materiais de limpeza, água, colchões, ração animal e outros

Paraná lidera ranking nacional
de famílias endividadas
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Cerca de 230 mil pessoas estão fora de suas casas, sendo 66 mil em abrigos 
e 163 mil desalojadas, que recebem abrigo nas casas de familiares ou amigos

Infraetrutura
Dez municípios do Sul e do Centro-Sul receberão recursos do acor-
do com a Petrobras pela exploração do xisto no Paraná. O que deve 
ser aplicado na área de infraestrutura, conforme as demandas das 
prefeituras. O valor atualizado de mais de R$ 600 milhões começou 
a ser pago em dezembro de 2022 e será parcelado em 60 vezes. 
As parcelas mensais giram em torno de R$ 8 milhões e totalizaram 
até agora cerca de R$ 125 milhões.

Exportações
As exportações do Paraná no primeiro quadrimestre de 2024 ba-
teram recorde para o período, somando US$ 7,47 bilhões. Melhor 
resultado da série histórica, o volume de mercadorias enviado ao 
Exterior de janeiro a abril superou em 1,6% as receitas registradas 
no mesmo período de 2023, quando o valor movimentado foi de 
US$ 7,35 bilhões.

Exportações II
Paraná segue líder de exportações da Região Sul. Soja em grão, 
carne de frango e farelo de soja foram as três mercadorias mais 
vendidas pelo Paraná a outros países. A China segue sendo o prin-
cipal destino das exportações. Os Estados Unidos vêm na segunda 
colocação.

Nova milionária
Pela quarta vez na história do Nota Paraná a cidade de Maringá 
conta com uma pessoa contemplada com o prêmio máximo de R$ 
1 milhão. A consumidora sorteada tem 50 anos e mora no Conjunto 
Cidade Alta. O ganhador do prêmio de R$ 100 mil é morador de 
Chopinzinho.

Contra covid
Paraná recebeu um novo lote de vacinas contra a Covid-19. A re-
messa conta com 136.800 doses da vacina Spikevax monovalente 
da Moderna, que foi atualizada para proteger contra a subvariante 
da Ômicron XBB 1.5. A nova vacina teve o registro aprovado pela 
Anvisa e vai substituir gradualmente todas as vacinas contra Co-
vid-19 que estavam sendo utilizadas até o momento.

Feira adiada
A 1ª edição do Feirão do Turismo, marcado para acontecer em to-
dos os estados, entre os dias 18 e 20 de maio, foi adiada e ainda 
não tem nova data para acontecer. Promovido pelo Ministério do 
Turismo, o evento não acontecerá como previsto por causa da situ-
ação do Rio Grande do Sul, que está em estado de calamidade em 
função das chuvas e enchentes.

Agroleite 2024
A Agroleite 2024 acontecerá de 6 a 9 de agosto no Parque de Expo-
sições Dário Macedo, em Castro. O evento apresentará seminários, 
fórum internacional e painéis que apresentarão sobre genética, ali-
mentação, qualidade animal, qualidade do leite e tecnologias volta-
das ao setor. Castro é reconhecida como a capital nacional do leite.

Alta vazão
Com as chuvas que atingem o Sul do país, o Rio Iguaçu registrou 
vazão cinco vezes acima da média no último fim de semana na 
região das Cataratas. As Cataratas do Iguaçu tiveram vazão de 8,3 
milhões de litros por segundo no sábado (4). Nesta segunda-feira 
(6), a vazão ainda era de 4,6 milhões de litros por segundo, três 
vezes maior que a média.

Reconstrução do RS
O governador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite (PSDB), disse 
que os cálculos iniciais de sua equipe técnica apontam que serão 
necessários, ao menos, R$ 19 bilhões para reconstruir o Estado, 
após as fortes chuvas que causaram estragos, considerados os pio-
res já registrados na história gaúcha.

Sede autônoma
O IFPR de Coronel Vivida, unidade que funcionava como campus 
avançado em Palmas, foi elevado à categoria de campus autônomo. 
Atualmente, o campus atende cerca de 300 estudantes nos cursos 
técnicos integrados ao Ensino Médio em Administração e Coopera-
tivismo; curso de graduação de Tecnólogo em Gestão Financeira; 
curso de Formação Inicial e Continuada de Língua Portuguesa e 
Cultura Brasileira para Estrangeiros e o Programa Mulheres Mil.
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Áries (21/03 - 20/04)
As comunicações estão 
abertas. Vença burocracias 
e acerte documentos. 
Transações comerciais 
ganharão agilidade.

Touro (21/04 - 20/05)
Suba um patamar na carreira 
e aumente seus rendimentos. 
Planeje o orçamento e 
programe compras.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Cuide da saúde, da imagem e 
do bem-estar. Chegou a hora 
de finalizar um longo ciclo, 
se fortalecer interiormente e 
conquistar novos espaços. 
Forme um grupo, inicie 
amizades e aumente a 
participação social.

Câncer (21/06 - 22/07)
Visualize o que quer para o 
futuro e determine metas 
profissionais mais altas. O 
dia será sujeito a distrações 
— cheque a agenda e evite 
esquecimentos.

Leão (23/07 - 22/08)
Aprofunde amizades, crie 
novos vínculos e construa 
relações de confiança. Vários 
planetas anunciam evolução 
da carreira e oportunidades de 
expansão. 

Virgem (23/08- 22/09)
Popularidade, prestígio e 
maior projeção profissional 
movimentarão a carreira. Um 
cenário positivo se desenha 
para o futuro — alargue os 
horizontes e decida mudanças.

Libra (23/09 - 22/10)
Explore seus talentos, assuma 
seus poderes e aproveite 
novos relacionamentos e 
conquistas. Aproveite também 
para encarar assuntos 
delicados de convivência e 
solucionar conflitos numa 
relação especial.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Busque harmonia nos 
relacionamentos com maior 
receptividade. Aproxime a 
família com ternura e fortaleça 
vínculos especiais em sua vida.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Assuntos do passado poderão 
interferir nos planos da vida 
íntima. O amor estará em 
destaque em todas as suas 
dimensões.  

Capricórnio (22/12 - 20/01)
O trabalho ganhará um impulso 
extra. Ajuste prazos e diminua 
pressões. Você poderá 
negociar bons acordos hoje.

Aquário (21/01 - 19/02)
Encontre soluções originais 
para contornar obstáculos 
financeiros. Aumente o 
protagonismo e conquiste 
novos espaços.

Peixes (20/02 - 20/03)
Racionalize os gastos e planeje 
o orçamento. Crie novas 
memórias e dê mais leveza à 
vida. Mudanças acontecerão 
de dentro para fora. Cultive 
pensamentos positivos e 
elimine angústias.

HORÓSCOPO

Mais de cinco décadas após 
a estreia do clássico ‘O Planeta 
dos Macacos’ (1968), a lendária 
franquia retorna às telonas com 
‘Planeta dos Macacos: O Rei-
nado’, o décimo filme da saga. 
Dirigido por Wes Ball (Maze 
Runner), o longa chegou aos 
cinemas brasileiros na última 
quinta-feira (09) e promete re-
definir a narrativa épica que en-
cantou gerações.

Situado diversas gerações 
após os eventos de ‘Planeta 
dos Macacos: A Guerra’ (2017), 
‘O Reinado’ apresenta um mun-
do onde os macacos se tor-
naram a espécie dominante, 
enquanto os humanos vivem à 
margem da sociedade. A trama 
acompanha a jornada de Mays 
(Freya Allan), uma jovem maca-
co pacífica que se vê no centro 
de um conflito sangrento entre 
tribos rivais em busca do poder.

Enredo
Ao lado de Mays, outros per-

sonagens cativantes compõem 
o elenco, como Aldo (Owen Te-
ague), um humano misterioso 
com segredos obscuros, e Nova 
(Lydia Peckham), uma macaco 
guerreira determinada a de-
fender seu povo. Juntos, eles 

embarcam em uma aventura 
emocionante repleta de ação, 
suspense e reflexões sobre te-
mas como liderança, liberdade 
e a luta pela sobrevivência.

‘Planeta dos Macacos: O 
Reinado’ se destaca pelos efei-
tos visuais impressionantes que 
dão vida aos macacos com re-
alismo e expressividade. A tri-
lha sonora envolvente também 
contribui para a imersão do pú-
blico na história, criando uma 

atmosfera épica e emocionante.
O filme tem recebido críti-

cas positivas, com elogios à 
sua ação eletrizante, ao rotei-
ro bem desenvolvido e às atu-
ações convincentes. Muitos 
críticos também destacaram a 
relevância dos temas aborda-
dos na história, que convidam o 
público a refletir sobre a relação 
entre humanos e animais, o uso 
da tecnologia e as consequên-
cias da guerra.

Crítica
Segundo os críticos, ‘Plane-

ta dos Macacos: O Reinado’, a 
franquia se reinventa e oferece 
uma nova perspectiva sobre 
a luta eterna entre o bem e o 
mal. O filme é um entretenimen-
to de qualidade que promete 
agradar tanto aos fãs de longa 
data quanto ao novo público, 
consolidando a saga como um 
dos grandes clássicos da ficção 
científica.

A nova era na saga da luta pelo poder e pela sobrevivência

Décimo filme da franquia ‘Planeta dos 
Macacos’ retorna aos cinemas com ‘O Reinado’

O novo filme da franquia já está disponível nos cinemas brasileiros

Este projeto marca o primeiro de uma série de filmes live-action de 
O Senhor dos Anéis planejados pela Warner para os próximos anos

Divulgação/20th Century Studios

DivulgaçãoApós o estrondoso suces-
so de ‘Um Lugar Silencio-
so’ e ‘Um Lugar Silencioso: 
Parte II’, a franquia de terror 
pós-apocalíptico retorna às 
telonas com ‘Um Lugar Silen-
cioso: Dia Um’. Dirigido por 
Michael Sarnoski (Pig), o filme 
se configura como uma pre-
quela, explorando os eventos 
que desencadearam a invasão 
alienígena e a devastação da 
humanidade.

A trama se passa no primei-
ro dia da invasão, quando o 
mundo ainda tenta entender o 
que está acontecendo. Acom-
panhamos a jornada de Evelyn 
Abbott (Lupita Nyong’o), uma 
mãe corajosa que luta para 
proteger seus filhos Regan 
(Milan C. Richards) e Emmett 
(Noah Jupe) em meio ao caos 
e à incerteza. Ao lado de seu 
marido Lee (Djimon Hounsou), 
ela busca refúgio e tenta des-
vendar os segredos das cria-
turas que aterrorizam a huma-
nidade.

Novo filme
‘Um Lugar Silencioso: Dia 

Um’ promete ser uma expe-
riência ainda mais imersiva e 
tensa do que seus anteces-
sores. O diretor Michael Sar-
noski promete explorar o ter-
ror psicológico da invasão e o 
impacto que ela teve nas pes-
soas comuns. O filme também 

contará com a presença de 
Joseph Quinn (Stranger Thin-
gs) e Alex Wolff (Hereditary), 
expandindo o universo de per-
sonagens e suas histórias.

O retorno de um universo 
aterrador

O sucesso da franquia ‘Um 
Lugar Silencioso’ se deve em 
grande parte à sua atmosfera 
única e à criação de um uni-
verso de terror original e en-
volvente. A prequela ‘Um Lu-
gar Silencioso: Dia Um’ tem 
a oportunidade de aprofundar 
ainda mais nesse universo, 
explorando as origens da in-
vasão alienígena e o impacto 
que ela teve na sociedade. 
O filme também pode trazer 
novas perspectivas sobre os 
personagens já conhecidos 
e introduzir novos rostos que 
se tornam importantes na luta 
pela sobrevivência.

Para os fãs da franquia ‘Um 
Lugar Silencioso’, ‘Um Lugar 
Silencioso: Dia Um’ é um even-
to cinematográfico imperdível. 
O próximo filme promete ofere-
cer uma experiência ainda mais 
intensa e envolvente do que os 
filmes anteriores, ampliando o 
mundo do terror e investigando 
novas facetas da trama. Com 
um elenco talentoso e um di-
retor experiente, ‘Um Lugar Si-
lencioso: Dia Um’ tem todos os 
elementos para se tornar mais 
um sucesso marcante da série. 

A Warner Bros. oficializou 
seus planos para desenvolver um 
novo filme live-action baseado na 
aclamada obra de J.R.R. Tolkien, 
intitulado ‘The Hunt for Gollum’ (A 
Caçada por Gollum, em tradução 
livre), com previsão de lançamento 
para 2026. A direção ficará a car-
go de Andy Serkis, conhecido por 
sua interpretação do personagem 
Gollum na trilogia original e em ‘O 
Hobbit: Uma Jornada Inesperada’.

O renomado diretor Peter Ja-
ckson, responsável pela trilogia 
cinematográfica original e pelos 
filmes de ‘O Hobbit’, estará credi-
tado como produtor, com o CEO 
da Warner, David Zaslav, assegu-
rando seu envolvimento integral 
no processo de desenvolvimento 
do filme. O roteiro, atualmente em 
fase de escrita, promete explo-
rar ‘histórias ainda não contadas’ 
do vasto universo concebido por 
Tolkien.

Este projeto marca o primeiro 
de uma série de filmes live-action 
de O Senhor dos Anéis planeja-
dos pela Warner para os próximos 

anos.
No ano passado, a Warner 

Bros. anunciou uma parceria com 
a Embracer Group, nova detentora 
dos direitos de Senhor dos Anéis, 
para a produção de novos filmes 
live-action.

Inicialmente, a Warner havia 
proposto um projeto de anima-
ção ambientado no universo de 
O Senhor dos Anéis, intitulado ‘O 
Senhor dos Anéis: A Guerra dos 
Rohirrim’, com lançamento previs-
to para dezembro de 2024.

A trama de ‘Guerra dos Rohir-
rim’, centrada nos cavaleiros do 
reino de Rohan, se desenrola mais 
de um século antes dos eventos 
narrados na trilogia original, acom-
panhando a vida de Helm Ham-
merhand, Rei de Rohan. Embora 
tenha sido mencionado por Tolkien 
nos apêndices dos livros, sua his-
tória nunca foi detalhada. O filme 
retratará Helm e seu povo enfren-
tando um derradeiro confronto na 
fortaleza de Hornburg, enquanto 
são atacados por Wulf, um lorde 
Dunlending.

Um Lugar Silencioso: Dia Um - o 
terror regressa em dobro

Warner Bros. anuncia novo filme 
live-action de O Senhor dos Anéis



Ontem (09), Neuza Lima celebrou mais um ano de vida. Que 
todos os seus desejos se realizem nessa nova etapa. Parabéns

Hoje (10), Ísis Dreher completa mais um ano 
de vida. Na foto com a irmã Laís. Felicidades

Elis Ambrósio celebra seu aniversário no domingo (12). Que 
este novo ciclo seja repleto de realizações. Parabéns

12SEXTA-FEIRA (10)
MAIO DE 2024Aniversariantes

Mande uma felicitação 
para alguém que você ama! 
Entre em contato conosco:

 (42) 98428-1511

Amanhã (11), Maria Viola Zocche comemora seu 
aniversário. Que seja um dia cheio de alegrias


